
議会報告会報告書 
 

開 催 日 時 令和 4年 11月 17日（木曜日）午後 7時 00分～8時 45分 

開 催 場 所 鎌中地域交流センター(多目的ホール) 

委 員 会 名   文教経済委員会 

出 席 議 員 

中村誠委員長  西口真理副委員長  深田 龍  市野幸男       

吉川篤博  森 遥香  小野建二     

司会進行者 森 遥香 

報 告 者 西口真理  市野幸男 

記 録 者 深田 龍  吉川篤博  小野建二 

参 加 人 数 第１部 18 名  第２部 18 名 

第２部  形式 ワークショップ形式     テーマ(地域とともにある学校づくり) 

主な質疑応答 

意見・要望等 

 

別紙のとおり。 

 

松阪市議会議長 山 本 芳 敬  様 

   令和 4 年 11 月 25 日 

  議会報告会実施要綱第 8条の規定により提出します。 

                              文教経済委員会 

                                委員長 中 村   誠              



 

 

 

【主な質疑応答・意見等】 

 

問 議会報告会の目的は。 

答 議会でどんな審議をしたのかをお伝えする機会としている。 

それについてのご意見を頂く機会。 

問 それは目的ではない。これを聞いて分かるっていう人は、ここにはいない。 

正直、7人の議員が来ても、これはない。ここに人を集める努力をされたのかと思う。 

皆さん、人が集まる努力をしないといけない、一企業なら許されない。 

もっと何をしたくて、ここまで決算しました。還元されました、という話なら分かるが、決算

こんなんでしたでは、もう少しできるのではないかと思う。 

答 どのように市民に反映できたか、という点は大切と思う。ご意見として頂戴する。 

意見 文教経済委員会の決算以外の話が聞けないのであれば質問はない。 

   10 年位考えていた。鎌中のコミュニティスクール、港幼稚園の話。相当質問したが返答

が無い。質問の対応をしてほしかった。 

   幼稚園の人数を増やしていきたいのであれば、いろんなプレゼンテーションが必要。保

育園と競争するようにすればよい。3年に延長したが、ほとんどが私立へ行く。 

答 ご意見として頂戴する。 

問 一般会計の中で、公園整備を言い続けているが、いくら公園整備に使っているのか。第

四地区に公園が無い。市長にも直接言ったこともあるが、遊ぶ公園や遊具が欲しいとい

われるが、ひとつも無い。土地がどんどん無くなってきている。せめて遊具やトイレのある

公園が欲しい。 

答 ご意見として頂戴する。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

第 1部用 



 

 

 

【主な質疑応答・意見等】 

（グループ形式） 

1班発表内容  

  ①地域、学校、PTAが屈託なく話が出来る場や機会が必要。  

2班発表内容  

① 第三地区と第四地区と松江地区。地域という面で、たくさん意見が出た。ゴミ出し部分

で、外国人対策として分別をどうすればとの声に、ゴミステーションに外国語の表示を

してはどうか。 

②  学校と地域のコミュニケーションが不足しているが、鎌田中学校と公民館が共存して

いるので、学校の文化祭の翌日に地区の文化祭を開催することで、今の場所を活用し

て、中学校の皆さんが住民の人と交流できた。 

③ 経済的に苦しい家庭への支援が必要。ファンドとか基金を作ってはどうか。 

    市として対応が必要となる。松阪城のファンドも好成績を上げている事例もある。 

④ 登下校の交通安全に見守り隊が対応しているが、高齢化もあり登下校の安全確認が

難しくなってきている。 

⑤ 児童の減少で、統廃合の事例が起こっている。市は努力をして欲しい。 

⑥ PTA問題、なり手が不足している。自治会も同じ。楽しさを経験することが大事では。 

3班発表内容 

① こどもが増えているのに公園が無い。どこかに欲しい。 

② 交通安全、学校周りを 30キロで走れるようにして欲しい。 

③ 複式学級や統廃合でどうなるか分からないが、思い切った統廃合をもしていかなけれ

ばいけない。 

④ コミュニティスクールに、何でも屋として様々頼まれる。ボランティアさんを見つけて欲

しい。 

⑤ 給食も無償化はできないのか。こども食堂をしていても個人情報の問題で、アクセス

できない。公的支援ができないか。 

⑥ 市役所の建て替えや学校の建て替えなど、若い人のために税金をもっと投入してあげ

てはどうか。 

4班発表内容 

① こどもの遊ぶ場所が少ない。大人の集う場所や機会も少ない。子ども同士や大人同

士のつながりが減っている。ネットでつながれる時代でもあるが、リアルにつながれる

体験が必要。 

② ランドセルが重たい。 

  

第 2部用【地域とともにある学校づくり】 


